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Amal es una niña si-
ria de 10 años refugiada. Y
es representada por una
marioneta de 3,5 metros de
altura, cuyo nombre en es-
pañol es Esperanza.

La visita de Amal a
Andacollo se gestiona me-
diante el Festival Teatro A
Mil, que por primera vez vi-
sita la comuna minera.

Luego de terminar el re-
corrido por Santiago, sigue
por el resto del país y por
supuesto que está incluida
la región de Coquimbo, don-
de visitará exclusivamente
Andacollo. La fecha de la vi-
sita es el 16 de enero, a par-
tir de las 20 horas.

«Estamos muy con-

Muñeca Amal recorrerá sólo calles
y barrios de Andacollo en la región

tentos, para nosotros es muy
importante que un festival tan
grande, como Teatro A Mil,
que habitualmente se realiza
en la Región Metropolitana,
pueda descentralizarse y en
esta oportunidad llegar por pri-
mera vez a Andacollo», indi-
có el jefe del Departamento
de Cultura y Turismo, Felipe
Vicencio.

Todo comienza a las 20
horas, con el recibimiento de
pequeños que recrearán a los
niños vianderos que fueron
parte de la pequeña minería
en el pasado. El recorrido
parte en calle Urmeneta y de
ahí continúa su recorrido por
la calle principal de la comu-
na, para luego llegar a la pla-

za. Recorriendo distintas
estaciones recibirán a
Amal con música y mos-
trando algunas representa-
ciones del patrimonio lo-
cal. Esto tendrá como ob-
jetivo de su visita un men-
saje de esperanza y de
paz para el mundo.

«El recorrido de Amal
está siendo coordinado
con la comunidad de Anda-
collo y principalmente con
la Escuela de Talentos»,
agregó el jefe de cultura.

La venida de Amal a la
comuna de Andacollo con
el Festival Teatro A Mil, es
financiada a través de la
Ley de Donaciones por
Teck Carmen de Andacollo.

En la ULS fue calificado
como un «hito histórico» el
hecho que la Subsecretaría
de Desarrollo Regional y Ad-
ministrativo entregue 10 mil
millones de pesos para cofi-
nanciar la construcción del
edificio que albergará a la
nueva carrera de Medicina de
la Universidad de La Sere-
na, que abrirá en 2026 con
85 cupos.

Recursos que se suman
a los 14 mil millones de pe-
sos que entregará el Gobier-
no Regional de Coquimbo y
a los 10 mil millones que
aportará la propia casa de
estudios.

Por primera vez Subdere entregará recursos para construcción
de infraestructura para educación superior en la ULS

Según afirmó la subse-
cretaria Francisca Perales,
tras una reunión con la recto-
ra de la Universidad de La
Serena, Dra. Luperfina Rojas,
realizada en La Moneda, en
efecto, es la primera vez.

Perales entregó el docu-
mento oficial que confirma el
traspaso de recursos para la
construcción del edificio que
albergará a la Escuela de Me-
dicina de la Universidad de La
Serena, carrera que se abrirá
en 2026 con 85 cupos y que
funcionará en las dependen-
cias del Edificio de Enferme-
ría y Psicología ubicado en
avenida Juan Cisternas, en el

Campus Andrés Bello.
La autoridad de gobier-

no explicó que este cofinan-
ciamiento se otorgará gracias
a la línea de áreas metropoli-
tanas que ha trabajado la
Subsecretaría, que son espa-
cios de coordinación desde el
nivel central que facilitan la
gestión de políticas públicas
entre los gobiernos regiona-
les y los municipios. En este
caso, el proyecto se circuns-
cribe al área metropolitana de
La Serena y Coquimbo.

“Una de las tareas que
nos ha encomendado el pre-
sidente Boric a quienes cola-
boramos en el gobierno, es

precisamente sostener pro-
yectos de desarrollo regional
que permitan darle vida a las
regiones, pero al mismo tiem-
po que permitan hacer que
las personas que son de re-
giones puedan también desa-
rrollar su vida en las regiones
particularmente. Por otra par-
te, poder fomentar la creación
de empleo, que sabemos que
esto va a ser importante para
el trabajo en la región. Y en
tercer lugar, por supuesto,
fortalecer la educación pú-
blica, que es también una de
las vocaciones que tiene el
gobierno de Chile en la ac-
tualidad”,

Así, este va a ser el
primer edificio de educa-
ción superior financiado
por la Subdere en toda su
historia. «Es una excelen-
te noticia que nos permite
también avanzar en la
agenda de descentraliza-
ción, porque la creación de
áreas metropolitanas preci-
samente lo que busca es
fortalecer la gobernanza
entre los municipios, tam-
bién el gobierno regional,
y que se articule también
con otros sectores del Es-
tado, como son las univer-
sidades estatales”, señaló
la subsecretaria.

Pequeños agricultores
salieron a protestar en Mon-
te Patria por la mala distribu-
ción del agua, que afecta a
cientos de hectáreas y otras
actividades en las zonas ru-
rales. La diputada Carolina
Tello tomó el tema e impulsa
un proyecto de ley que mo-
difica el Código de Aguas,
equiparando el valor de los
votos de los miembros de las
distintas organizaciones de
usuarios de agua, al eliminar
toda diferenciación en virtud
de la cantidad de acciones
que éstos posean.

La legisladora se reunió
con el concejal Gonzalo Soto,
representantes de entidades
estatales y pequeños agricul-
tores, para buscar solucio-
nes que tiendan a mejorar la
distribución del agua.

"Generar una nueva nor-
mativa en la lógica de equili-
brar las decisiones que se
toman al interior de las go-
bernanzas de agua. Por eso
es que vinimos a dar cuenta
de la presentación de este
proyecto de ley comprome-
tido, que ya fue admisible por
la Cámara y pasó ahora a la
Comisión de Recursos Hídri-
cos y luego pasará a la Co-
misión de Agricultura", afirmó
la diputada Tello.

El concejal Soto sostuvo
que "dimos inicio a esta mesa
de trabajo con distintos servi-
cios públicos para dar solución
a la pequeña agricultura por
la equidad del agua, que es
un derecho para todos".

Legislan para
distribuir mejor

el agua a pequeños
regantes

Carla Miranda es una de
los 39 jóvenes beneficiados
con este instrumento, que
busca contribuir a la formali-
zación de los negocios cam-
pesinos.

Ella se dedica al cultivo
de uvas pisqueras, un rubro
que heredó de su padre, quien
toda su vida vendió sus pro-
ducciones a las grandes
empresas elaboradoras de
pisco de la zona. Sin embar-
go, hace dos años, junto a
una de sus hermanas, deci-
dieron dar un gran giro al ne-
gocio familiar y apostaron por
la elaboración propia de esta
popular bebida espirituosa.

El producto, que es rea-
lizado de forma artesanal, fue
bautizado con el nombre de
Pisco Verdejo, en honor al
apodo con el cual la comuni-
dad hurtadina conocía a su
padre. «Las primeras 100
botellas las concretamos gra-
cias a una maquila y las ven-
dimos entre familiares y al-
gunos conocidos, y la verdad
es que fue un éxito y nos di-
mos cuenta que es más ren-
table», cuenta.

«Queremos apostar por
la formalización de nuestro tra-
bajo y yo creo que de la mano
de INDAP vamos a ir conocien-
do todos los temas legales
que involucra este proceso. El
programa es realmente un
impulso para los jóvenes, es
el puntapié inicial».

Productora de
pisco destaca
el trabajo de
INDAP: «Es el
puntapié inicial»
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